
１２月定例教育委員会 会議録 

 

 

１  開 催 日  平成 24 年 12 月６日（木） 

 

２  開 催 場 所  新館 10 階大会議室 

 

３  出席した委員  神吉委員長、吉田委員、桃田委員、森委員、 

石堂教育長 

 

４  出席した職員  小田教育総務部長、 田渕教育指導部長、 

佐藤教育総務部次長、 諏訪教育指導部次長、 

松尾教育指導部参事、 

小林教育総務課長、 西田学務課長、 

石原営繕・住宅課副課長、 

奥野社会教育・スポーツ振興課長、  

仲田青少年育成課長、富原教育研究所長、 

岡本文化財調査研究センター所長、 

柿本少年自然の家所長、藤井中央図書館長、 

中塚教育総務課副課長 

 

５  傍   聴   者  なし 

 

 

６  議事の要旨 

 

○  開   会       午後２時 

 

○  会議録署名委員指名のこと 

      神吉委員長、吉田委員に決定 

 

○  11 月定例教育委員会会議録報告承認のこと 

（事務局より会議録朗読報告） 

承  認 

 

○  会議公開の可否決定のこと 

全ての議事を公開することに決定 

 



（専決報告） 

１  加古川市社会教育推進員の解職及び委嘱について 

（教育指導部次長より 説明） 

承 認 

 

 

 

（協議事項） 

１ 「平成 25 年度全国学力・学習状況調査（きめ細かい調査）」への参加につ

いて 

  （教育指導部参事より 説明） 

原案可決 

 

   委  員   ： 経年変化分析のための調査と保護者アンケート調査につ

いて、加古川市で有効だと考えるならば、国の抽出に係わ

らず同じ調査を利用して全校で実施することはできないの

か。 

 

      事務局    ：  抽出校に対してのみ内容が知らされるため実施できない。 

 

   委  員  ： 調査結果の公表に関しては、どうなっているか。 

 

      事務局    ：  従前どおり分析は市教委で行うが、個別の点数は公開し

ないことになっている。 

 

 

２ 平成 25 年度加古川市公立学校教職員異動方針について 

  （教育指導部参事より 説明） 

原案可決 

 

   委  員  ： 昨年度からの変更はあるのか。 

 

      事務局    ：  変更はない。 

 

 

３ 平成 25 年度加古川市立幼稚園教職員異動方針について 

  （教育総務部次長より 説明） 

原案可決 



 

 

   委  員  ： 「（２）全園での２年保育を円滑に実施するための配置転

換を図る。」については、既に全園での２年保育を実施済み

であるが、変更の必要はないのか。 

 

      事務局    ：  導入は完了したが、円滑な２年保育の運営という意味で

引き続き異動の留意事項としている。 

 

 

４ 加古川市教育委員会「教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び

評価」について 

  （教育総務部次長より 説明） 

原案可決 

 

   委  員   ： 加古川市教育委員会は他市と比べてどこに力を入れてい

るのか、また、評価指標をどのように設定しているのかと

いうことなどに関して、市民が見てわかりやすいような「点

検評価」にしていくべきと考える。 

 

      事務局    ：  「点検評価」は、本市の教育ビジョンの基本的方向及び

重点目標に基づき実施した事業を対象としているところで

あるが、評価指標や項目についても明確でわかりやすいも

のとなるよう検討していきたい。 

 

   委  員  ： 市民向けにわかりやすい形で公表することが望ましいと

考えるが、どのように行うのか。 

 

      事務局    ：  市ホームページで公表を行う予定である。 

 

 

 

◎  次期定例教育委員会予定日のこと 

１月 10 日（木）午後３時～ 教育委員室で開催することに決定 

 

 

 

 



○  教育委員諸報告 

〔神吉委員長より〕 

(1) 平成 24 年度市町村教育委員会研究協議会について 

文部科学省と兵庫県教育委員会の主催により、11月８日（木）、９日（金）

に神戸市のラッセホールで開催された。文部科学省による行政説明、大学教

授による講演、パネルディスカッションのほか事例発表と研究協議が行われ

た。 

 

(2) サイバー空間の脅威に対する兵庫県官民合同対策プロジェクト「情報共

有対策分科会」について 

11月８日（木）に兵庫県警本部で開催され、学校現場での啓発、ネットい

じめの取組等について協議があった。 

 

(3) 播磨東地区教育長・教育委員会連合会合同研修会について 

11 月 14 日（水）に加東市滝野図書館で開催され、現在の教育課題とその

対応について、元大学教授による講演があった。 

 

〔教育長より〕 

(1) 平成 24 年第６回市議会の一般質問について 

   教育委員会の関係では、中村亮太議員より「全小学校一斉に『給食か

つめしの日』を行うことについて」、隈元悦子議員より「いじめ対策につ

いて」、井上津奈夫議員より「中学校給食の調理方式ごとの調査研究につ

いて」「中学校給食を市内全校で実施することへの判断について」、井上

隆司議員より「加古川市戦没者追悼式について」の質問があった。 

 

 

○ 教育総務部長報告 

  (1) 平成 25 年度 市立幼稚園４歳児の入園申込状況について 

平成 25 年度入園の幼稚園４歳児一次募集を 11 月 5 日（月）から 11 月

９日（金）まで実施し、定員を超えた 10 園については 11 月 21 日（水）

に抽選を行った。 

一次募集の結果、入園が決定しなかった幼児を対象に 12 月３日（月）

から 12 月７日（金）まで二次募集を実施し、12 月 12 日（水）に抽選を

行う。 

  

(2) 市内中学校における事案について 

    12 月５日（水）、市内の中学校において、校舎の窓ガラス３枚が割られ

る事案が発生した。 



 

  以上、２件について報告 

 

 

○ 教育指導部長報告 

 (1) 学校園の儀式日程について 

幼稚園、小・中・養護学校ともに、２学期終業式が 12 月 21 日（金）、

３学期始業式が１月８日（火）である。 

また、卒園式は３月 19 日（火）（しかた子ども園も同日）、卒業式は小

学校が３月 21 日（木）、中学校が３月 12 日（火）、養護学校は高等部が３

月８日（金）、幼・小・中学部が３月 13 日（水）である。 

 

 (2) 平成 25 年度の主な行事予定について 

学校園における平成 25 年度の主な行事予定を作成した。 

 

 (3) かこがわウェルネス手帳について 

児童生徒が、継続的に自分の体力や健康について関心を持ち、自ら伸ば

していくことができるようにするために「かこがわウェルネス手帳」を作

成した。 

 

(4) 「いじめ相談シート」調査結果について 

10 月に実施した調査について、現時点での調査結果がまとまった。 

 

(5) 平成 25 年 加古川市成人式の開催について 

平成 25 年１月 14 日（月・祝）午前 10 時 30 分から、加古川市民会館大

ホールにて行われる。午後からは、市内中学校区ごとに新成人が集合し、

記念事業を実施する。 

 

 (6) 平成 24 年度 地域の絆づくりのための公民館人権啓発プログラムについ 

   て 

 人権を大切にするまちづくりを推進するため、人権啓発パネルの展示

と研修会を開催する。 

 

 (7) 第 24 回 加古川マラソン大会の開催について 

12 月 23 日（日・祝）に県立加古川河川敷マラソンコース「加古川みな

もロード」で開催される。 

 

 



 (8) 「平成 24 年度全国中学校体育大会 第 20 回全国中学校駅伝大会」の出場

について 

山手中学校の陸上競技部男子が、12 月 16 日（日）に山口県で開催され

る「第 20 回全国中学校駅伝大会」に出場する。 

 

以上、８件について報告 

 

 

   委  員  ： ウェルネス手帳については、いかに活用していくかとい

うことが重要である。現場の先生に対して、活用方法につ

いての説明をどのように行うのか。 

 

      事務局    ：  利用の手引きを参考にして、特に子どもへの積極的な働

きかけ、いつでも手に取れる環境づくり、小学校から中学

校への確実な受け渡しに留意しながら５年間継続して活用

できるよう校長、担当者にも説明したところである。 

 

 

 

○ 閉 会   午後３時 33 分 


